

Nota editorial - Ornitología Colombiana

Publicamos con mucho entusiasmo este número 16 de Ornitología Colombiana, el cual representa uno de los más diversos en temas de investigación ornitológica, y uno de los más voluminosos que hayamos publicado a la fecha. Abrimos con el listado de las aves de Colombia, una recopilación de los registros revisados válidos y publicados de especies de aves en todo el territorio terrestre y acuático de Colombia. Esta lista de chequeo es un trabajo de referencia importante, que ha sido adoptado por el Sistema de Información en Biodiversidad de Colombia (SiB). Este, como todos los listados regionales de especies en grupos tropicales, es muy cambiante tanto por las revisiones taxonómicas como por los constantes hallazgos de gran interés que se producen en cada rincón de la geografía colombiana, algunos de los cuales son publicados por nuestra revista. Este listado está aquí para ayudarse a ser desactualizado.

Niels Krabbe nos presenta una completísima revisión de la variación vocal de un grupo de *Megascops*, entre los que se encuentra la especie de la Sierra Nevada de Santa Marta que por fin tiene nombre luego de haber sido reconocido como especie distinta hace poco más de 10 años. El presente número cuenta además con un completo listado regional de la avifauna en Arauca, seis artículos o notas breves que documentan registros ornitológicos novedosos de gran interés complementado con información de historia natural de gran relevancia, por ejemplo, los artículos sobre *Nystalus obamai* y *Pulsatrix melanota*. Nos complace presentar acá estudios detallados en anidación y cuidado parental, determinación del sexo por medios moleculares, tráfico de aves silvestres, y ecología del paisaje para la conservación.

Además de los autores, este nutrido y diverso número salió adelante, en gran medida, gracias al

ahínco y compromiso de Tatian Celeita, y la experticia y disposición de los editores asociados y los esmerados revisores que donaron su tiempo para evaluar cada manuscrito. No estuvimos ajenos a dificultades que enfrentan las revistas actualmente y en proceso de transición como la nuestra. El compromiso de todo el equipo es agilizar los procesos editoriales para tener publicaciones con rigor científico publicadas ágilmente.

Invitamos a todos los autores a seguir enviando sus manuscritos sobre aves neotropicales y colombianas y en todas las áreas de la ornitología. La revista Ornitología Colombiana se ofrece como una ventana para actualizar el conocimiento que sobre las aves del país se genera de forma creciente, no solo por el auge del estudio científico de las aves por la academia, sino también por la gran fuerza con que crece la apreciación e interés por las aves de parte de aficionados y por toda la comunidad. Prueba de esto último, es el inusitado éxito de los conteos globales de aves en el país, que afianza la masiva comunidad de observadores y aficionados a las aves en Colombia, quienes están también generando datos ornitológicos de calidad. Muchos de los descubrimientos recientes en el país se producen por aficionados o en el ejercicio del aviturismo, en zonas de gran auge en este sector para Colombia. Esos descubrimientos pueden ser ampliados y discutidos por su valor ornitológico en esta revista, con rigor científico, para ampliar y consolidar el conocimiento de las aves colombianas, construido entre todos.

Andrés M Cuervo
Orlando Acevedo-Charry